

Junta general ordinaria del 31 Enero de 1890.

Presidencia del Dr. Cautó.

Dr. Cautó.  
Dr. Barba.  
Dr. Kon.

Vareauel. Con asistencia de los señores anotados al margen, abrió la sesión a las seis y media de la tarde, y leída el acta de la anterior, fue aprobada.

Contra. Según la siguiente acta de la Sección de Cirujía, correspondiente al 20 Diciembre de 1889.

Ortells. Bajo la presidencia del Dr. Madri abrió la sesión a las seis de la tarde, y leída el acta de la anterior, fue aprobada.

Concedida la palabra al Dr. Cautó, expuso algunas consideraciones referentes al caso clínico relatado por el Dr. Jullis en sesiones anteriores, llamando la atención acerca de la causalidad, síntomas y curso del padecimiento para venir a deducir que se trataba en el otro proceso que la orto-periostitis difusa de los adolescentes, limitada al tercio inferior del muslo y rodilla. Redujo la especie de que fuera tuberculosis lo tratado por el señor Jullis y añadió que la incisión amplia y la reparación del fémur en la parte más sensible de su tercio inferior daría los mejores resultados como lo había dado en otros análogos sacados de su propia experiencia y la de otros prácticos, entre los que citó al Dr. Vilasus.

Terminada esta discusión, el Dr. Cautó hizo mención de tres casos muy curiosos de su práctica quirúrgica para venir a concluir en la necesidad de precisar muy bien el diagnóstico de la variedad de lesiones que se estudia para determinar muchas veces y no acometer operaciones que traen el peligro que en sí llevan, traen aparejada la inutilidad y el perjuicio.

El primer caso fue el de una mujer que se presentó con una afección diagnosticada de epiteloma del labio inferior y de la comisura, no siendo otra cosa que un chancho sífilítico inflamado que se modificó y curó completamente con el tratamiento específico apropiado y que se la

salvo por tal medio, de una estirpacion peligrosa y perju-  
dicial.

En el segundo se trataba de un goma sífilítico ulcerado de  
la lengua en su borde izquierdo y de sus medios inflamada  
igualmente por intemperativo tratamiento y curado tam-  
bien por la medicacion interna y externa apropiada  
cuando iba á ser sometido á una estirpacion en la  
creencia de que era un cancroide lo que padecía.

El tercero era una muger de avanzada edad, caquectica  
y con úlceras estensas en la pierna y pie izquierdo  
con fenomeno de suppuracion y con demudacion peristáltica  
y lesiones musculares que reclamaba la amputacion  
como recurso único segun opinion de varios profesores.  
Ciertos caracteres de sífilomas ulcerados en algunas zonas  
de la pierna hicieron creer, á pesar de sus constantes ne-  
gativas en la diátesis sífilítica, y el tratamiento externo é  
interno combinado confirmaron las sospechas, y se salvó  
un miembro que de otra suerte hubiera sido mutilado.  
Otro caso de tuberculos sífilíticos de la cara ulcerados vino  
en corroboracion de la idea que sustenti el actuante ha-  
ciendo la atencion acerca de la passionomia en el juicio  
y la necesidad de conocer los estados generales en cir-  
cunstan-  
cia.

El Sr. Vaccarel hizo en el debate para asegurar que no  
solo en los casos de infeccion sífilítica si no que tambien  
en ciertas úlceras antiguas y torpidas producen buenos re-  
sultados las aplicaciones tópicas mercuriales como lo podia  
acreditar su práctica basada en la opinion del sabio Dil-  
lot. Abigo ciertas dudas acerca de la naturaleza sífilítica  
de las úlceras de la pierna á que el Sr. Counte hizo re-  
ferencia.

Este Sr. trató de convencer al Sr. Vaccarel de que si eran  
diatélicas las lesiones citadas y añadidas que prácticos espa-  
ñoles opinaron como el Sr. Dilbot, entre ellos, si no recuerdo  
mal, estaba D. de Vigo.

Levantóse la sesion á las ocho de la noche, quedando en el  
uso de la palabra el Sr. Alton.

Dióse cuenta de las obras recibidas que ya han visto la luz pública en el Boletín.

Quedó enterada la Junta de la invitación para el Congreso médico internacional de Berlín.

Leído el informe de la comisión de presupuestos, fue aprobado por unanimidad, lo mismo que esta partida por partidas.

Quedó sobre la mesa para discutirlo en la sesión próxima el informe de la comisión especial de cuentas de vacunación, correspondientes al último ejercicio.

A propuesta de la presidencia, acordóse que una comisión compuesta de los señores Madrid, Guillen y Olmos visite en nombre del Instituto al socio fundador D. Salvador Lopez que se halla prostrado en cama.

Tambien se acordó elegir en la sesión inmediata el socio que redacte el discurso apologético del corriente año. No habiendo mas asuntos de que tratar, levantóse la sesión a las siete y media de la noche.

Salon del Instituto. Madrid Valenciano 21 Enero 1890.

El presidente accidental.

El Secretario de Gobierno.

  
D. J. García

Manuel Olmos